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合唱コンクールを終えて 
 先週の木曜日、２年生の合唱コンクールが行われました。今年は、

一学年ずつ違う日程で行い、全体発表の場はなしという、規模を縮小

した形で行いました。コロナウィルスの感染拡大防止のため、全員がマスクを着用

し、練習時間も短期間となり、様々な制約がある中での合唱コンクールとなりまし

たが、本番は、普段とは違う緊張感のある空気の中で、どのクラスも真剣に舞台に

上がって歌っていて、こうして合唱コンクールを無事行うことができ、みんなの成

長した姿を見ることができてよかったなと思いました。特に学年合唱は、クラス合

唱よりも、全員が伸びやかに自信をもって歌えていて、迫力のある大声量での素晴

らしい合唱を聴かせてもらいました。 

 ただ一つ言えることは、本番だけ成功すればいいではなく、練習からもっと意識

して前向きに取り組み、本番までの過程も大切にしてほしかったということです。

練習の時は、だらだらして真剣に歌っていなかったり、パートリーダーの人が話し

ていても話を聞いていなかったりして、残念に感じることも多かったです。行事に

しても、勉強にしても、部活にしても、本番だけ自分のもちうる力を発揮できるわ

けでなく、やはり、普段からの積み重ねで力を十分に発揮できるのだと思います。

日々の意識とこつこつ真剣に取り組む姿勢を大切にしていってください。 
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＜みんなの感想より＞ 

・ 私は、合唱コンクールを通して、仲間と協力し、一つのものを作り

上げていくことは、すごく達成感があるということを学びました。

だからこれからは、普段から仲間とのつながりや協力を大切にして

いこうという気持ちになりました。そして、みんなが一つにまとまると、とて

も大きな力になることも知りました。また、行事だけ頑張るのではなく、行事

につながる日常も大切に過ごすことを頑張りたいです。そして、今回の合唱コ

ンクールで感じたことを生かして、よりよいクラスにしていきたいです。 

 

・ どのクラスもきれいだったけど、入賞クラスはやっぱり特に上手でした。強弱

や各パートのハーモニー、声量と、どれもすごくよかったです。素晴らしい合

唱をするには、団結力も大切だということに気付きました。学年合唱は、声量、

ハーモニー、強弱と、どの観点もかなりできていたのではないかと思いました。

先生の講評や指揮者の友達にどうたっだか聞いても、「すごく良かった！」とい

う言葉を聞けたので、すごくうれしかったです。学年で一つにまとまることが

できたなぁと感じることができた瞬間でした。来年も頑張りたいです。 

 

・ 今年は２か月くらい休校になり、通年よりも２か月分、クラスの団結が薄くな

っているはずだけれど、とてもよい合唱コンクールになったと思います。クラ

スみんなで協力し合うことができるということがわかったので、これからの行

事にもつなげて、来年は金賞をとれるように頑張りたいと思いました。今回は

伴奏もして、とても緊張したけれど、とてもいい経験になったかなと思いまし

た。 

 

・ 合唱コンクールでは、クラスのみんなで一つにまとまり、協力し合って歌えて

いたので、これからの授業でもぎゅっとみんなでまとまっていけたらいいなと

思いました。いつもチャイム着席がギリギリだから、練習の時も移動が遅くな

って、練習時間が短くなっていたので、これを改善し、今度からは時間を見な

がら、テキパキ行動していけたらいいんじゃないかと思いました。 

 

・ 合唱コンクールの結果で一喜一憂するのではなく、ここまで練習を積み重ねら

れるクラスの力を、日常で生かすことを大切にしてほしと思います。みんなの

気持ちを一つにして行事に挑めたことが、私はすご

くうれしいです。授業から集中して取り組めるよう

に声掛けをして、今までの二大行事での力を続けて

いけたらいいなと思います。 



・ このクラスで過ごせる残りの生活を楽しみた

いです。体育大会も合唱コンクールも一位にな

れなくてちょっと悔しかったけど、協力したり、

盛り上がったりできたので、よかったと思いま

す。なので、この団結力を、三年生につないで

いったらいいと感じました。三年生でももっと楽しみたいです。 

 

・ 西中の二大行事が終わって、少し安心もしていますが、自分はこれを目標にし

てきたので、次の目標を決めて、そこに向かって頑張りたいと思います。それ

と同時に、気持ちを切り替えていきたいと思います。行事が終わったからとい

って、気を緩めずに、普段の授業にも取り組んでいきたいと思います。 

 

・ クラス発表では、最初は緊張していないつもりだったけど、やはり緊張してい

て、あんまり声が出なかった。音程が少し難しかったので、他のアルトの人を

困らせていないか不安だったけど、一生懸命に歌った。学年合唱は、人数が多

かったから、安心して歌えた。歌い始めたとき、思った以上に声が大きくてび

っくりした。自分は、少ない人数より大人数で歌う方が好きなので、リラック

スして歌えたと思う。 

 

・ 自分が初めてやった委員会が、合唱コンクールでクラスをまとめる文化委員で、

とても不安だったけど、パートリーダーの全員が、とても自分だけではできな

いことを手伝ってくれました。私は、パートリーダーの人みたいに、困ってい

たらすぐに助けられるようになっていけたらいいと思ったし、自分が困ってい

たら、すぐ周りの人に聞いて確かめるということを、今後もいかしていけたら

いいかなと思いました。３年生の時の合唱コンクールでは、２年生でやった文

化委員の経験をいかし、もっと指示を的確にし、みんなをきちんとまとめてい

けたらいいかなと感じました。 

 

・ 学年合唱では、１組から７組までの約 280 人の大合唱となり、保護者の方がい

なかったことが残念だけれど、とても素晴らしくきれいな歌声の合唱で、合唱

コンクールの最後にできてよかったなと思いました。今年は、コロナの影響で、

文化発表会が開催できるのかさえ危ぶまれたけど、

無事にできてよかったと思います。さらに、２週

間しかなかった練習期間で、しっかりと成立させ

たことも、これからの生活に役立てていきたいと

思います。 



・ クラスみんなで一つのことをやるときは、すごく協力しないといけ

ないから、次にみんなで何かをするときにも協力できるように頑張

りたいと思った。私は伴奏をしたけど、いろんな人が「頑張れ」と

言ってくれたりしたことがすごくうれしかったから、次にそういう

ことがあったら、私もたくさん応援したいと思った。パートリーダ

ーや文化委員の人が中心でずっとやってくれていたけど、もっと私も何か手伝

ったりしたらよかったなと思ったから、次からはもっと積極的にやっていきた

い。 

社会体験学習がスタート！ 
今年度は、コロナの影響により、例年、中学２年生で行っている「職場体験」に

ついてはできませんが、将来、仕事をすることを見据えて、働くことの意義や目的

について考えたり、社会で必要なマナーや礼儀、履歴書の書き方を身につけられる

ように、学活・道徳・総合の時間に社会体験学習を行います。「職場体験」はなく

ても、誰もが将来、単なる体験でなく、実際に働くことがあるかと思います。今回

の社会体験学習で、一人ひとりが少しでも社会に出ていく際に必要な力を身につけ

てくれればうれしいです。 

また、来週の月曜日には、様々な職業の方から、職業の内容や魅力、職業選択の

理由などのお話を聞きます。中学生のみなさんが少しでも社会について学び、将来

に役立ててもらえればと、快く講話を引き受けてくださっているので、みなさんも

講話される方のご好意を無駄にしないように、真剣に聞いてほしいと思います。将

来につなげる「よい学び」ができるようにしましょう。 

教育相談 

 今日から教育相談が始まります。担任の先生との二者懇談になります。普段なか

なか話せない自分の気持ちや自分のことを話す機会です。みんなの素直な気持ちや

家での様子、友達のことなど、いろいろと話ができればうれしいです。どのクラス

も一人ひとりの懇談の日と時間が決まっているかと思うので、割り当てられた時間

に教室に行くようにしてください。 

 

＝保護者の皆様へ＝ 
先日は、合唱コンクールの参観にご来校いただき、ありがとうございました。今

年は、お子様のクラスの鑑賞のみとなり、せっかくお越しいただきましたところ、

短時間の参観となり、心苦しく感じています。学年合唱もご覧いただけず残念でし

たが、また、お子様を通じてご様子などを聞いていただきたいと思います。 


